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探訪北美校友活動
香港中文大學崇基學院創立於1951年，65年來培育超過27,000名社會菁英，校友的足跡遍佈全球及各行各業。除了在不同
崗位上發揮所長貢獻社會外，校友多年來與崇基保持緊密聯繫，在學院不同範疇的發展計劃及活動上回饋母校，熱誠令人
鼓舞。

方永平院長自2016年上任以來，除埋首學院事務和培育學生外，亦致力凝聚崇基校友，透過不同活動與校友會面，關心他
們的近況，並向校友講解學院最新動態和發展，加強聯繫及團結崇基人。除本地校友外，學院亦心繫旅居海外的校友，透過
學院及校友通訊關心海外校友的動態；方院長偶爾出外公幹時亦找機會拜訪海外的校友及校友會。

今年7月，學院更首次組織代表團，官式探訪美加五個城市的校友—溫哥華、三藩市、卡加利、多倫多及紐約。代表團
領隊為方永平院長，成員包括院務主任張美珍博士、學院拓展事務處行政主任梁頌茵小姐及項目統籌黃雅筠小姐，專誠拜
訪當地校友，透過茶聚和校友聚餐與超過200位海外崇基人見面。是次外訪，獲當地校友及校友會熱情接待；校友溫情及
窩心的關懷，讓方院長及代表團各人深深感受到崇基人的團結及對母校的支持和愛護，真切領會崇基一家親的精神。

短短三星期的五地探訪加強了學院與美加校友的聯繫，
更收穫了海外校友對母校的熱情支持，期望日後彼此的
連繫更為頻繁鞏固，讓大家為崇基學院的未來發展共同
努力。

是次訪問除了與各校友回顧崇基過去65年來的變遷和發
展、細味學生時期的點滴和軼事外，學院亦向校友介紹
了學院的未來發展。秉承「止於至善」的信念，崇基學
院將進行一連串的校園發展計劃，第一階段的計劃為拆
卸兩座教職員宿舍以興建雙子樓式的全新學生活動中心
及多功能綜合大樓；此外，繼利樹培堂的大型維修及翻
新工程於8月竣工後，學院現開始計劃分階段為其餘的
學生宿舍進行全面翻新，期望一連串的發展計劃能為同
學提供更優良的學習、活動及住宿環境。

為配合學院未來發展，學院於今年年中成立拓展事務處
統籌學院相關的工作。第一階段拓展計劃的詳情將於月
內公布，歡迎各崇基校友及友好留意拓展事務處的消息，
期待大家繼續支持學院，眾志成城，同心協力支持崇基
的長遠發展，打造更完善的校園及學習氛圍，繼續為社
會作育英才。
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與唐碧筠和鄧學海校友攝於
多倫多大學的草地上。

院長與「瞬間看地球」。

院務主任眉飛色舞地介紹學院發展。

攝於三藩市校友晚宴，前排右二為吳瑞卿校友，曾在
崇基輔導處任行政助理超過十年。

靳杰強校友穿州過省來紐約參加
院長茶聚。

校友的點點心意，已珍而重之地存放於學院
行政樓。

院長在卡加利校友晚宴上親自斟酒，
沒有靠任何儀器便能將我們帶來的
校友會紅酒平均分配給席上各人。
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古正夫校友帶我們到三藩市著名的Sausalito遊覽，
猜猜那一套香港電影曾在這小鎮取景？

適逢加拿大慶祝150周年國慶，余子平校友帶我們
到溫哥華著名的旅遊景點遊覽。



資深崇基人

崇基學院第一屆畢業生共43名，是次在溫哥華舉行的
院長茶會就有幸得到兩位第一屆畢業生傅德燊校友 
(1955/外語)和趙榮珠校友(1955/經管)參與其中。即使
已畢業逾六十載，他們仍時常回味當年無憂無慮的校園
生活；當得知崇基院長來訪，隨即決定出席。傅德燊
校友曾於1950年代服務崇基學院註冊處，傅校友和趙
校友當晚更分別帶同兒子和夫婿前來，與家人感受崇
基的溫情及團結精神，分享並傳承他們對母校的關愛
和支持。

紐約—繁華都會　情繫崇基

出訪的最後一站是美國東岸最繁華的城市—紐約。在五光十色的大都會裡，
大部份人為糊口而日夜埋首工作。在這裡的校友大多仍在社會打拼，而退休
的校友則早已搬離都會區，到紐約州其他城市或新澤西州享受較休閒的生活。

然而，縱使生活忙碌，他們亦毋忘崇基。就如是次接待代表團的香港中文大
學崇基學院美東校友會會長趙仕鴻校友(1974/工管)和幹事吳經端校友(1967/植物
學)，以及香港中文大學美東校友聯會代表簡新校友(1993/醫學)，他們雖然各
自忙於工作，但得悉院長訪問紐約的消息後，仍樂於參與籌備茶聚和晚宴。
全賴他們的熱心幫助，20多位校友及家屬參加了7月18日最後一個茶聚，當中
靳杰強甘潤嫻校友伉儷(1966/物理)及白裕樑校友 (1967/物理) 和夫人更專程由
馬里蘭州開車四小時前往紐約參加茶聚，給予代表團有力的支持。

此外，洪秋偉校友(1980/市場學)從《崇基校友》得悉方院長出訪北美的消息
後，亦特意誠邀方院長在紐約一聚。洪校友設宴邀請代表團與趙仕鴻校友和
吳經端校友於7月19日在曼克頓區共晉午餐，席上除關心崇基近況外，大家亦
分享如何團結彼邦的校友。這豐富的午宴及愉快的交誼為是次海外校友探訪
畫上完滿句號。

如家人般的關懷

代表團在卡加利得到海外學長彭梁學齡校友(1973/歷史)溫情體貼的接待。
梁校友多年來貫徹「崇基一家親」的信念，時常熱情接待到訪當地的校
友師生。是次行程中對代表團各人更是關懷備至，不但在四天的行程管
接管送，安排並打點院長茶聚及校友聚餐的各項籌備及協調工作，更特
意為我們準備大量新鮮有機時令水果和自家製菜乾陳腎老火湯。梁校友
對我們無微不至的照料，親切得就像家人間的照應，正正體現崇基一家
親的精神。

多倫多—緣繫崇基　生生不息

因航班誤點而延遲了差不多四小時，代表團才抵達多倫多。我們到埗後便隨即見到一
行9人的安省崇基校友會代表—劉鎮康會長(1982/生物)、廖立華校友(1969/英文)、田
德嬋校友(1969/地理)、江大惠校友(1972/哲學)、蔡文端校友(1967/數學)、葉佩華校友
(1971/中文)、唐碧筠校友(1982/社工)、鄧學海校友(1983/社工)及朱起疆校友(1974/宗教)，
在機場熱烈歡迎我們。即使在機場等候多時、原先約好的晚餐變成了宵夜，各校友仍以
燦爛笑容迎接代表團，絲毫看不出有任何倦意。 

三藩市—中大崇基　不分你我

完成溫哥華院長茶聚後，代表團於7月7日隨即動身前往美國三藩市。甫到埗，我們便受到中大北加
州崇基校友會古正夫會長(1960/物理)及鍾月萍校友(1962/史地)和香港中文大學海外校友會（北加州）
代表許智萍校友(1973/中文)夾道歡迎，且在機場展示大型接機牌，實在令我們受寵若驚，喜出望外！

在三藩市，中大和崇基校友早已不分你我，共同協力凝
聚當地校友。在兩個校友會的協作下，代表團於7月9日
舉行了院長茶聚。香港中文大學海外校友會（北加州）
會長梁國權校友(1974/聯合/化學)、李張綺蓮校友(1968/
社工) 和他們的幹事對茶聚的安排一絲不苟，不單細心安
排參加者的名牌及座位表及在會場安排點心，更親自替
學院到市場選購時令水果製作果盤，每個細節都能彰顯
他們對是次院長訪問的重視。

大明星方院長

很多出席聚會的當地校友都是首次與方院長
會面，他們對方院長到訪均雀躍不已，不但
爭相要與院長拍照留念，部分校友更請院長
在代表團派發的學院簡介封面上提字及簽名
留念。當晚方院長的受歡迎程度不下於當紅
影視明星。

出錢出力　支持母校

此行不單收穫了北加州校友的溫情款待，席
間更得到許翔健校友(1967-1969/生物)捐出
其珍藏的崇基學生會會旗及古正夫校友支持
學院發展的捐款。

卡加利—牛仔小城　溫情滿溢

卡加利位於加拿大溫哥華和多倫多之間，面積789.9平方公
里，比香港(1,105.6平方公里)還要小，人口亦只有香港的七
分一，但該市有著一班對母校極為熱心的校友。而且，不
說不知，卡城更是中文大學校長沈祖堯教授及學院院務主
任張美珍博士的母校—卡加利大學 (University of Calgary) 
的所在地！

出席7月12日院長茶聚的校友大約廿人。雖說卡城面積細而
校友亦相對少，但他們的熱情卻不比其他城市弱，當中張
梅安校友(1966/中文)和夫婿林崇仁牧師更特意從愛民頓 
(Edmonton)開車三個多小時到卡加利出席茶聚及晚宴；為
隆重其事並準時出席，他們更提早一天到卡城，一來一回
便是兩天，他們不但毫無怨言，更非常感激代表團的到訪，
並帶同捐款交予方院長以支持學院發展。卡加利的校友非
常珍惜與院長相聚的兩個多小時並踴躍提問，到飯聚時仍
繼續分享他們昔日的校園生活，並關心學院的最新情況。

參觀紐約市立皇后區社區學院

除探訪校友外，吳經端校友亦邀請方院長訪
問其任職將近40年的紐約市立皇后區社區學
院。獲吳校友的安排，代表團專誠拜會了該
學院的校長，到不同的部門學系參觀，並了
解其供外地學生修讀的英語先修班的運作。

安省崇基校友會乃崇基海外校友會中最具規模和最活躍之一，
自1981年成立以來，成員已累計近300名，除定期舉辦大型
聯誼活動外，其網站的資訊更是包羅萬有，從崇基官方資
訊—學院簡史、歷任校長/院長、歷屆級社，到校園流傳的
鬼故事—辮子姑娘、牛尾湯等均一一盡錄。

「緣繫崇基」正是安省崇基校友會的標誌。安省崇基校友會
的成功，就如其標誌所述，很大程度歸功於當地校友對「崇
基緣」的一份執著。安省校友尤其珍重母校為他們所帶來的
緣分，這份緣，超越國界地域，就如葉佩華校友所寫：
「『鞍山吐露』的懷思，可連通海外校友」。即使身在海外，
只要心繫崇基，便為崇基人，不分輩分，不分你我。憑著這
份信念，安省校友會幹事各司其職，為延續「崇基緣」熱心
貢獻自己的一分力。

至於7月15日的院長茶聚和校友晚宴，強大而團結的安省崇
基校友會的籌備工作更是週到完備。從人手製作的立體字橫
幅、私伙專業音響配備、給代表團的手製紀念品、校友會活
動的回顧短片、以至晚宴上精彩的問答遊戲等等……這一切
準備工夫都可以看到校友們對崇基的深厚感情，和對是次學
院代表團到訪的重視。

除準備工作周詳外，逾70名出席的多倫多校友亦積極投入當
晚的活動。在茶聚上，校友對學院的近況非常關心，積極向
院長查詢近年學院的發展及培育學弟妹時所遇到的挑戰。到
校友晚宴時，參加者亦百分百投入短片回顧及問答遊戲當中，
全晚笑聲和歡呼聲不斷，整晚洋溢著歡樂熱鬧的氣氛。一眾
校友與代表團歡度了一個愉快的晚上，更成為參與人數最多
的院長茶聚。
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在溫哥華的四天行程中，除院長茶會及校友晚宴外，代表團亦得到崇基溫哥
華校友會聯絡人余子平校友(1966/化學)的熱情接待，不但陪同各人走訪市內
景點及品嚐當地美食，更與代表團一同拜會了崇基學院退休老師吳夢珍博士。
吳博士在社會工作學系任教多年，對學院懷著深厚的情誼，心繫學院的發展，
她與我們分享了多年來的教學經驗及對崇基師生的期望。今期《崇基校園通
訊》(第五十三卷第十四期) 刊出了吳夢珍博士的人物專訪。

溫哥華—溫情之旅　由此展開

經過十多小時的航程，代表團終於抵達海外訪問的首站—加拿大溫哥華。作為整個行程的首站，
這裡風景優美，氣候宜人，近年位列世界最宜居住城市排名榜前三名確是實至名歸，正好為海外探
訪校友之旅掀開完美的序幕。

在風景如畫的溫哥華，得到崇基溫哥華校友會和香港中文大學卑詩省校友會協助統籌，第一次院長
茶聚於7月6日順利舉行，接近50名校友及家屬出席，其中不少參加者是1960及1970年代的畢業生，
有很多於崇基畢業後就負笈加拿大及定居，有些甚至已旅居溫哥華超過40年。除互道闊別外，方院
長及張博士更向各人報告大學及學院的最新發展，讓大家身處加國亦能了解母校的情況。

茶聚完畢後，我們更獲當地校友設宴款待，中大卑詩省校友會會長黎尚勇校友(1979/聯合/社會學)亦
到場參與，場面好不熱鬧。今年適逢加拿大建國150週年，校友更準備了一枚建國週年紀念銀幣贈予
學院留念。晚宴開始前，在陳世德校友(1966/社工)的口琴伴奏下，出席者同唱校歌，歌聲口琴聲響
遍整個宴會廳，為當晚迎來高潮。

4-7/ 7/ 2017
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此外，代表團亦在多倫多會見了另一位崇
基第一屆畢業生黃世哲校友(1955/外語)，
黃校友更專誠到我們下榻的酒店與方院長
會面。他畢業後隨即負笈海外，於外地工
作一段時間後旅居多倫多。黃校友雖離校
多年，仍心繫學院的發展，與方院長分享
他對學院發展的見解。

院務主任張美珍博士由於需出席學院
重要會議，於7月16日離團返港。

身在海外　心繫崇基—方永平院長探訪北美校友活動
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崗位上發揮所長貢獻社會外，校友多年來與崇基保持緊密聯繫，在學院不同範疇的發展計劃及活動上回饋母校，熱誠令人
鼓舞。

方永平院長自2016年上任以來，除埋首學院事務和培育學生外，亦致力凝聚崇基校友，透過不同活動與校友會面，關心他
們的近況，並向校友講解學院最新動態和發展，加強聯繫及團結崇基人。除本地校友外，學院亦心繫旅居海外的校友，透過
學院及校友通訊關心海外校友的動態；方院長偶爾出外公幹時亦找機會拜訪海外的校友及校友會。

今年7月，學院更首次組織代表團，官式探訪美加五個城市的校友—溫哥華、三藩市、卡加利、多倫多及紐約。代表團
領隊為方永平院長，成員包括院務主任張美珍博士、學院拓展事務處行政主任梁頌茵小姐及項目統籌黃雅筠小姐，專誠拜
訪當地校友，透過茶聚和校友聚餐與超過200位海外崇基人見面。是次外訪，獲當地校友及校友會熱情接待；校友溫情及
窩心的關懷，讓方院長及代表團各人深深感受到崇基人的團結及對母校的支持和愛護，真切領會崇基一家親的精神。

短短三星期的五地探訪加強了學院與美加校友的聯繫，
更收穫了海外校友對母校的熱情支持，期望日後彼此的
連繫更為頻繁鞏固，讓大家為崇基學院的未來發展共同
努力。

是次訪問除了與各校友回顧崇基過去65年來的變遷和發
展、細味學生時期的點滴和軼事外，學院亦向校友介紹
了學院的未來發展。秉承「止於至善」的信念，崇基學
院將進行一連串的校園發展計劃，第一階段的計劃為拆
卸兩座教職員宿舍以興建雙子樓式的全新學生活動中心
及多功能綜合大樓；此外，繼利樹培堂的大型維修及翻
新工程於8月竣工後，學院現開始計劃分階段為其餘的
學生宿舍進行全面翻新，期望一連串的發展計劃能為同
學提供更優良的學習、活動及住宿環境。

為配合學院未來發展，學院於今年年中成立拓展事務處
統籌學院相關的工作。第一階段拓展計劃的詳情將於月
內公布，歡迎各崇基校友及友好留意拓展事務處的消息，
期待大家繼續支持學院，眾志成城，同心協力支持崇基
的長遠發展，打造更完善的校園及學習氛圍，繼續為社
會作育英才。
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與唐碧筠和鄧學海校友攝於
多倫多大學的草地上。

院長與「瞬間看地球」。

院務主任眉飛色舞地介紹學院發展。

攝於三藩市校友晚宴，前排右二為吳瑞卿校友，曾在
崇基輔導處任行政助理超過十年。

靳杰強校友穿州過省來紐約參加
院長茶聚。

校友的點點心意，已珍而重之地存放於學院
行政樓。

院長在卡加利校友晚宴上親自斟酒，
沒有靠任何儀器便能將我們帶來的
校友會紅酒平均分配給席上各人。

漫步紐約街頭―
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古正夫校友帶我們到三藩市著名的Sausalito遊覽，
猜猜那一套香港電影曾在這小鎮取景？

適逢加拿大慶祝150周年國慶，余子平校友帶我們
到溫哥華著名的旅遊景點遊覽。


